

professeur au Collège de Montréal, de 1887 à 1893 ; vicaire à Notre-Dame de Montréal, de 1893 à 1903 ; directeur du collège de Montréal, de 1903 à 1913, alors qu'il fut nommé curé de l'église Notre-Dame en remplacement de l'abbé Troie, qui devenait supérieur général.

Il est dans la pleine force de l'âge ; il a un peu plus de 55 ans. Il est le dix septième supérieur de St-Sulpice et c'est le deuxième canadien-français appelé au poste de supérieur de l'éminente Société.

Le Conseil des Dix, — c'est ainsi que l'on désigne à Saint-Sulpice le conseil chargé des nominations les plus importantes — a nommé, pour occuper le fauteuil laissé vacant par la mort de M. Troie, M. l'abbé A.-E. Moreau, directeur du Collège de Saint-Jean l'Évangéliste.

Le Conseil des Dix se compose donc de MM. les abbés René Labelle, le nouveau supérieur de la Société de Saint-Sulpice ; Wilfrid Hébert, procureur ; P. Braye, de Notre-Dame ; Henri Gauthier et J.-B.-L. Clément, de Saint-Jacques ; M. Laliberté et D. Lalanne, du collège de Montréal ; Urique, directeur ; Darvaux et Duchêne, du Grand Séminaire de Philosophie, et Lelandais, ancien directeur du Grand Séminaire ; P.-E. Moreau, directeur du collège St-Jean l'Évangéliste.

Ottawa— M. l'abbé Lebeau, chancelier de l'archevêché d'Ottawa, vient d'être nommé camérier secret de Sa Sainteté Benoît XV.

Nos respectueuses félicitations au nouveau prélat.

Saint-Boniface.—Le R. P. Damase Dandurand, O.M.I., a célébré, le 23 mars, à St-Boniface, le centième anniversaire de sa naissance.

Il est le premier canadien-français qui soit entré dans la Congrégation des Oblats de Marie-Immaculée. Il est probablement le doyen des prêtres du monde, doyen d'âge et aussi d'ordination, car il a célébré le soixante-quinzième anniversaire de son élévation à la prêtrise il y a trois ans. Il n'avait en effet que 22 ans lorsqu'il fut ordonné prêtre, à Montréal, en 1841, par Mgr Gaulin, évêque de Kingston.

Une partie de sa carrière s'écoula à Ottawa, où il fut curé de la cathédrale, de 1848 à 1875, plusieurs fois administrateur du diocèse, notamment à la mort de Mgr Guigues, vicaire général de 1848 à 1875. Détail qui montre que cela n'est pas d'hier, c'est que nous connaissons, à Lévis, une vieille dame âgée de plus de 75 ans, et à qui il a fait faire sa première communion, à Ottawa. Et l'an dernier, il envoyait à deux vénérables octogénaires d'Ottawa, qu'il avait mariés soixante ans auparavant, sa bénédiction à l'occasion de leurs noces de diamant.

A Ottawa, le R. P. Dandurand fut architecte et constructeur de la Basilique, des églises St-Joseph et Ste-Anne, et des premiers bâtiments de l'Université. Après 1875, il fut d'abord envoyé à Leeds, en Angleterre, où il fut curé de la paroisse desservie par les Oblats. Puis, bientôt, sur la demande de Mgr Taché, il fut ramené au pays, puis envoyé au Manitoba. Il fut d'abord chargé de la paroisse Ste-Marie, de